

Precio de suscripción

Murcia: Un mes. 1 peseta. Resto de España, un trimestre. 3.50 id. Precio de la venta 5 cént. ejemplar y 25. 75 centimos

El Demócrata

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES A PRECIOS SEGUN TARIFA. TODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS DEBEN DIRIGIRSE AL DIRECTOR GERENTE. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DIARIO DE LA TARDE

REDACCION Y OFICINAS: SELGAS, 4. - MURCIA.

Año II

MURCIA.-Jueves 31 de Enero de 1907

Núm. 131

Reactivo poderoso

Después del laborioso quehacer de los primeros días, la tranquilidad va reemplazando a la agitación. Unicamente se acentúa más la animadversión hacia los conservadores.

Cuando en la vez pasada los conservadores estuvieron a punto de encargarse del mando, el pueblo, como si al efecto lo hubiesen tenido adiestrado, clamorosamente protestó del futuro arribo al Ministerio, siendo parte de importancia en la no confirmación de poderes.

Sin que el criterio doctrinal del programa se eleve a la categoría de dogma entre los prosélitos del liberalismo, no se puede llegar a efectuar obra duradera desde un gobierno.

El beneficio que la exaltación de los conservadores al poder produce a los liberales, no es desconocido para nadie. En la actualidad, en lugar de hacerles un perjuicio, los benefician en grado máximo.

Los liberales hoy, atendiendo a semejantes razones, están en mejor situa-

cion que nunca para casar aspiraciones justas, llegando hasta unificar el criterio templado y poco amigo de variaciones de Montero Rios, con el radicalismo y exaltado de Canalejas, que constituyen los dos polos opuestos del liberalismo democrático.

LITERATURA

POR EUROPA, por Carmen de Burgos Seguí. Casa editorial Maucci. Precio: cuatro pesetas.

El libro de «Colombine», como un mal pensado pudiera creer, no es un libro al estilo de los que nos suelen ofrecer los «touristas» que escriben siguiendo las indicaciones de las Guías.

Carmen de Burgos Seguí, que tiene la firmeza viril de las mujeres andaluzas, es más que narradora de sucesos, una psicóloga admirable, que desentraña de manera incontrovertible la honda filosofía que se desprende de los hechos y de las cosas.

Pero no es eso lo que inspira el libro, y hay que dejarlo a un lado, aunque broten consideraciones poco favorables para los ultramontanos.

Respondiendo al ambiente moderno de luchas en que el libro se escribió, Por Europa contiene páginas hermosísimas de socialismo teórico, que serían revolucionarias si su autora no las hubiese impregnado de ese instinto de ma-

ternidad con que todas las mujeres miran a los nacidos. Pudiendo decir a cuantos la escuchan: haced esto, se contenta con suspirar con miseria, y, al brotar de sus labios las palabras impulsoras al hecho, su inteligencia observa la desigualdad existente entre los muchos debilitados por los despojos injustos y los pocos fortalecidos por las preparaciones, diciendo: vosotros debíais hacer esto... pero son tantos los contrarios y sois tan pocos los que podéis luchar!

Más eso no importa a la trascendencia efectiva del libro, porque el sentimiento amargo por el estudio del alma humana se hermana de manera inimitable a la predica santa por la lucha del ideal, haciendo que la revulsión de los dolores exteriorizados, vigoren los estímulos del pueblo, de ese pueblo que no tiene fronteras y se divide en regiones que se llaman España, Francia, Italia, etc. y que, fuera del lenguaje general, el del deber y el del sufrimiento, tiene dialectos que se llaman el español, el francés, etc.

Por Europa, de esta manera, puede decirse que es un libro-arriete, formidable, que va contra los prejuicios endiosados y que muestra al hombre como es, no como una caricatura de que se presenta.

RODRIGO DE VIVERO.

DE MADRID

EL IMPERIO DEL TERROR

La anomalía crece en Barcelona por momentos.

Aún no se acaba de salir de una alarma, cuando ya, unidas por los hechos, se entra en otra, mayor todavía y que produce más pánico.

Después de un día de calma, enseguida se entra en otro de tremenda intranquilidad, que lleva de un extremo al otro de la población una inquietud inmensa, que engendra un temor enfermizo, de honda pesadumbre.

Se ha visto allí, y se está viendo en los momentos presentes, que existen determinados elementos, desconocidos hasta la hora actual, que encaminan todos sus criminales propósitos a producir una alarma que justifique el pavor que sienten en la ciudad fabril por los hechos que se suceden con tanta frecuencia.

Mas es el caso que ahora, un periódico catalán, «El Progreso» de Barcelona, desliza la manta en que se envolvía y devolviendo la pelota al tejado clerical, asegura que éstos, sólo éstos, por el afán de restarles simpatías a los radicales, son los autores de los salvajes é inexplicables atentados.

Hablando con entera imparcialidad, como lo vengo haciendo desde este simpático puesto de EL DEMOCRATA, he de reconocer que el periódico catalán tiene la misma razón para culpar a los clericales del atentado, como éstos a los anarquistas, sin que ninguno de ambos tenga razón para afirmarlo en redondo.

ra ellos; pero no para nosotros, para cuantos nos desposeemos de nuestras honradas convicciones para comunicarnos con el público, al cual nos debemos por entero.

Los criminales atentados de estos días son bochornosos, indignos de personas medianamente civilizadas y más propios de los cafres de la Zululandia que de un pueblo tan culto como Barcelona.

El imperio del terror, con las bombas calladas y con los amenazadores anónimos que recibe el gobernador y demás autoridades de Barcelona, si al telégrafo temo de creer, es completo, reinando una inquietud muy explicable.

30 Enero 907.

EXTRANJERAS

VENEZUELA

Los venezolanos, a pesar de que su imperialista presidente les ha puesto en condiciones de ser temidos por todas las repúblicas sudamericanas, no le perdonan que se crea un dictador y lo de muestre en cuantas ocasiones se le presenten.

No pasa día sin que el disgusto que sienten se exteriorice en forma descarada, intentando deshacer la obra que la férrea voluntad del pardo Castro ha creado.

Pero los venezolanos no cuentan con que Castro, como todos los que se elevan de la nada por medio de una lucha sostenida, posee una voluntad indomable, enérgica, que le obliga a permanecer en el elevado cargo que ostenta y en el cual ha de quedar su cuerpo, para que triunfen los otros, sin fuerzas para moverse, muerto; y sucede que todas las conspiraciones se estrellan en el potente ánimo del presidente, que no siente temores ni vacila ante nada.

Y que esto es así, el pasado conflicto con Francia lo demuestra suficientemente. Aquella famosa república, retardando a singular combate a la potente nación francesa, dió la más asombrosa muestra de su gallardía fanfarrona, apretándose para una lucha tan desigual como esta, y sin embargo de estar descontento el resultado de la contienda, en ningún ánimo, a lo menos ostensiblemente, se notaron las huellas del temor, pues la confianza que habia en las guerras iniciales del presidente acallaba la posible sospecha de sufrir un descalabro.

Bien es verdad que Francia, que no gusta de meterse en aventuras tan fáciles en lo marítimo y tan difícil en lo terrestre, rehusó empañar su grandeza con la mancha de una empresa ridícula.

R. de V.

AGRÍCOLAS

Los tratamientos de los viñedos y los vinos

El viticultor para combatir las enfermedades de los viñedos, necesita emplear ciertos cuerpos ó productos químicos, los cuales pueden persistir en las uvas y transmitir al vino propiedades desagradables ó perjudiciales.

Los vinos obtenidos de uvas rociadas con «caldos cupricos», presentan muchas veces, una notable proporción de cobre en disolución que comunica un sabor amargo y nauseabundo perceptible, a pesar de que mucha parte de ese cobre haya sido arrastrada con las heces al estado de sulfuro insoluble.

El tratamiento racional que ha de emplearse en estos casos dependerá de la clase de compuesto cúprico de que se trate. Cuando la sal de cobre es soluble en el agua, bastará un simple lavado de los racimos para separarle.

Para conseguir esto último será necesario agregar al mosto un grano de flor de azufre por hectolitro. Por la fermentación ese azufre se transforma en ácido sulfhídrico que precipita las sales de cobre; pero que da al líquido un olor desagradable.

Los tratamientos de las vides con el arseniato de sosa, no son de temer por aplicarse antes de la floración. El azufre y los sulfatos pueden producir sabores y olores desagradables a huevos podridos, que es preciso hacer desaparecer desde el comienzo de la fermentación.

El permanganato que alguna vez se se emplea en los tratamientos tardíos contra el oidium, no debe preocupar al viticultor lo fácilmente descomponible y desaparecer antes de introducir la la vendimia en las cubas de fermentación.

Por el contrario, debe tenerse mucho cuidado, cuando se empleen insecticidas a base de productos derivados de la brea de hulla, como la naftalina, etc., empleadas en algunos casos, por haberse comprobado su presencia en los vinos procedentes de uvas pulverizadas en exceso con preparaciones naftalinadas.

En todos los demás casos que pueda presentarse será conveniente que el viticultor consulte estas cuestiones en las obras especiales, ó se aconseje de personas científicas.

TRIBUNALES

En la seccion primera de esta Audiencia, se ha celebrado hoy la vista de la causa seguida contra Antonio Cánovas Perez, por el delito de malversación.

